

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

A O V I POCA VII

Barcelona, jueves, 26 de noviembre de 1936

NUMERO 1442

LA VERDAD ANTE TODO

NI PESIMISMOS NI OPTIMISMOS

FUERA CAREIAS (1)

Alemania y Japón, frente a los pueblos proletarios

Un pacto que se volverá contra sus propios signatarios

Del mismo modo que el "constitucionalismo" fué en el siglo XIX el lazo que unió a las naciones reaccionarias contra los postulados liberales, el "comunismo" es el pretexto que las naciones militarizadas invocan para ejercer, no ya la opresión sobre sus respectivos países, sino la intervención en los ajenos.

..Nueva "Santa Alianza" que, como aquella que presidió Austria en los años feroces del absolutismo, fracasará en el mundo, porque ir contra el impulso de las ideas que germinan una sociedad más justa es ir contra las leyes mismas de la naturaleza.

.. El Japón tiene una concepción asiática de Europa y pretende adivinar sus problemas a través de esa concepción. Alemania, por otro lado, no progresa jamás en su mentalidad cerrada, hecha de cemento armado, y se aferra a un ideal de hierro y fuego que dió sus resultados en los tiempos de Bismarck, sin pensar que desde aquellos años a éstos ha llovido mucho.

.. Seguirán a los de la Alianza, Italia, que no tiene más salvación que esta cruzada de exterminio, y los pueblos satélites de esas potencias fuertes, obedientes siempre al mandato de los que ejercen su acción tutelar sobre ellos.

Pero en donde viva un pueblo de trabajadores libres y conscientes, con un mínimo de control en la vida nacional, ese pacto contra el comunismo que acaban de firmar el Japón y Alemania, no será más que un revulsivo para prepararse a una guerra de proletarios que se ve cada día más cerca.

Anticomunismo quiere decir anti-proletariado. Nos afecta a nosotros, por tanto, la cuestión como a los mismos comunistas específicos. Queremos decir así que nosotros, los anarquistas, nos sentimos absolutamente identificados con los comunistas en este aspecto, porque nos sentimos igualmente agredidos por ese pacto bárbaramente antiliberal, motivo suficiente para encender la guerra en el mundo.

Celebramos, sin embargo, que se quiten las caretas los Estados fascistas, porque esto nos marca a nosotros el deber de agruparnos y defendernos.

(1) Véase nuestra información en la página del Exterior.

ALFONSITO DE BORBON



Alfonso de Borbón, marqués de Squillache y acreditado "souteneur", no ha sido fusilado en Madrid, como dice la Prensa fascista de París, sino que ha muerto en el frente de los asesinos que asedian Madrid.

.. ¡A ver cuándo da una verdad esos periodiquitos refritos con la honradez!

Si además conociera la vida y milagros de este degenerado que tanto honraba su apellido con sus "chantajes" y sus bodas con herederas ricas, verían los que lagrimean por la desaparición de este "señorito" que nada se ha perdido con su muerte frente a Madrid.

EDITORIAL

EN PLENA GUERRA DE INDEPENDENCIA NACIONAL

Prosigue la guerra, haciéndose cada día más dura y feroz.

Es necesario que la opinión pública se dé cuenta de esta gran verdad. Los que creen que estamos viviendo en épocas normales, dañan, con su actitud inconsciente, la marcha de la Revolución. Algunos periodistas llegan, con su optimismo malsano, a influir en los lectores, lo que se traduce en una pasividad que no está en relación con la gravedad del momento que vivimos. La guerra se ganará; pero es preciso realizar un supremo esfuerzo, no sólo de los organismos que tienen a su cargo la dirección del frente y la organización de la economía en la retaguardia; sino que, además, requiere el momento trascendental que vivimos, que los ciudadanos todos, pongan su inteligencia y el espíritu de sacrificio, llevado al máximo grado, con el fin de que la obra de conjunto resulte lo eficaz que requieren las circunstancias.

El optimismo llevado a la exageración, resulta contraproducente, porque la opinión confiada, al menor contratiempo, sufre depresiones de ánimo que desmoralizan al pueblo. Con esto cuentan los fascistas, enemigos del proletariado; los bombardeos que está sufriendo Madrid, no tienen otra finalidad. La sorpresa de los extranjeros que, detrás de Franco, dirigen la guerra, ha sido enorme al contemplar la serenidad y el brío con que contestan los defensores de Madrid a los ataques aéreos y de artillería; así como la poca influencia que ha tenido en el ánimo público, la aparición de las avanzadas moras y tercios extranjeros, que no tenían otra finalidad que aterrar a la población pacífica.

Los periodistas de todos los matices tenemos la misión sagrada de decir la verdad a la opinión pública. El periodista revolucionario puede actuar como lo hacía el periodista de espíritu burgués en el régimen burgués. El sensacionalismo malsano, que producía grandes tiradas a las administraciones de los periódicos burgueses, debe ser repudiado por inmorales. La actuación de los periodistas, que en el actual régimen esgrimían su pluma, sirviendo intereses de empresa, ha terminado para siempre. En la Revolución, el periodismo no es un oficio, pasa a ser un sacerdocio; es la vocación puesta al servicio de la causa del pueblo. Para que su labor sea tan sana como eficaz, el escritor no debe tener otro ideal, al enfrentarse con las cuartillas, que el de exaltar todas las buenas cualidades del lector. Es así cómo influirá, de manera honrada, en los destinos de su pueblo.

Se ha escrito mucho y se ha hablado más, en el transcurso de esta guerra. No siempre se ha

acertado, al exponer ideas y soluciones. De ahí la sorpresa que ha tenido el cándido lector, al ver llegar al ejército mercenario extranjero a las puertas de Madrid, tomando ciudades mal defendidas, sin que la Prensa se haya atrevido a entrar en el fondo del problema, señalando errores y pasividades de elementos responsables que, durante los primeros tres meses transcurridos, han vivido de espaldas a la realidad, escudados en el silencio de la Prensa y en el extravío de la opinión.

Y así hemos llegado al momento grave en que nos encontramos. La guerra civil española se ha transformado en una guerra de independencia nacional. Los generales de la Monarquía han entregado el suelo del país donde nacieron, a los ejércitos italiano y alemán. Ambas naciones están haciendo, en nuestro territorio, la experiencia de su material de guerra, iniciándose en la Península Ibérica, sin previa declaración, la guerra europea con todas sus terribles consecuencias. Esta es la verdad.

La Marina de guerra de que dispone el fascismo en nuestras costas es extranjera. Los puertos españoles están por completo en su poder. La aviación, el material bélico y la casi totalidad del ejército que lucha frente a nuestras trincheras, está compuesto por italianos, alemanes, marroquíes y Tercio extranjero. Los embajadores que han enviado a Burgos los grandes Estados fascistas, son generales que vienen a ocupar el cargo de residentes, con soberanía, y a dirigir la guerra contra los milicianos de la Revolución, dispuestos a terminar con la independencia del pueblo español, que, al defenderse de la agresión criminal de que está siendo víctima, no sólo va a salvar su propia integridad territorial, sino a impedir que España pase a ocupar un puesto parecido al de Marruecos.

Por amarga que sea la verdad, no hemos de ocultarla, ni ha de influir por un solo instante en nuestro ánimo y en nuestro propósito decidido de vencer. Conociendo la realidad del problema que se ha planteado, le daremos la cara y triunfaremos. Como vencieron nuestros antepasados en la Guerra de la Independencia, lucha cruenta que duró más de cuatro años. Entonces los ejércitos extranjeros tuvieron ocupada casi la totalidad del territorio nacional, y al final vencimos. El triunfo de la Revolución ibérica no ofrece duda, porque además del esfuerzo y del entusiasmo que el pueblo revolucionario pone en la contienda, disponemos de un formidable material de defensa, y a nuestro lado estarán pronto las grandes democracias de Europa y el proletariado mundial.

AL AMPARO DE LA INMUNIDAD DIPLOMATICA

En la Embajada alemana de Madrid, son hallados gran número de fascistas escondidos y, además, un arsenal de armas

Madrid, 25.—El ministro de Estado había concedido un plazo cominatorio para desalojar los edificios de las embajadas de Alemania e Italia, que terminó a la una de la tarde de ayer.

En el edificio de la embajada italiana se encontraban el portero y dos religiosos que fueron puestas con toda clase de consideraciones bajo la custodia de la Embajada de un país amigo de España. En la indicada Embajada de Italia no se puso el menor obstáculo a la acción diplomática y de policía. Se clausuró el local poniéndose los sellos oficiales en las puertas de las distintas dependencias.

DETENCION DE CUARENTA Y CINCO FASCIOSOS

El personal diplomático de la embajada alemana abrió ésta a indicaciones de la Delegación de Orden Público y de los agentes a sus órdenes. Este personal diplomático presentó los documentos acreditativos y a continuación fueron invitados con el mayor respeto, dejándoseles en absoluta libertad de movimientos, para que dentro de la posible brevedad se reintegrasen a su país de origen. Antes de salir las fuerzas de las dependencias del edificio, nuestras autoridades observaron la presencia de gran número de personas, que, interrogadas, manifestaron no poseer documento alguno diplomático y que justificaran su estancia en la embajada. Por el interrogatorio se vió que dichas personas, en número de cuarenta y cinco, eran de nacionalidad española y que se habían acogido al amparo de Alemania por diversas causas que fueron explicando detalladamente.

UN ARSENAL DE ARMAS

Por estas declaraciones se vino en conocimiento de la existencia en dis-

(Pasa a la pág. sexta)

LA HORA DEL MAR



Esperamos que nuestro Prieto nos dé una nota explicándonos cómo y por qué la marina de guerra no actúa en nuestras aguas, frente al fascismo provocador, de manera más visible. Si necesitamos técnicos, se buscan. Lo que se busca, se encuentra. Pero esos acorazados y destróyers y submarinos que están al servicio de la Revolución, han de impedir a todo trance que los planes de Franco, el general pitimín, y de sus aliados, los asesinos Hitler y Mussolini, sean una realidad.

La insensatez y la traición, p'antas venenosas que medran junto al corazón de los reptiles, han intentado dar fe de vida.

Cataluña, pueblo laborioso, colmena proletariado honradez y sobriedad, ha bordado con éxito el abismo de sangre en que alguien intentó sumirle.

¡Ojo avizor, los trabajadores! Que el enemigo, no ya mos-

trando claramente su bandera, sino que encubierto con falsos ropajes de un republicanismo averiado y cobijándose bajo etiquetas políticas que quieren ser de avanzada, acecha.

Que a nuestra lealtad, se responde con traiciones repugnantes y aspiraciones insensatas, impregnadas de una morbosidad criminal enorme.

¡Alerta, camaradas!

Luchemos ardorosamente contra el fascismo; pero no olvidemos vigilar la retaguardia donde se pueden incubar las ignominias más vergonzosas y los crímenes antiproletarios más inauditos.

¡Trabajadores!

Por la Revolución!

Por Cataluña!

¡Alerta!



CANCIONERO REVOLUCIONARIO

LIDIA DE MOLA EN MADRID

Embiste, Mola, si puedes, si es que aun te quedan fuerzas...

Todo Madrid está citándose, te cita su mano izquierda: Si no te arranca, los majos bajarán hasta tu vera...

Ahora vienes a Madrid escapando de la quema, buscando un toril propio, pero Madrid te lo cierra...

Tu tumba será Madrid; tu muerte ya tiene fecha, carteles por las esquinas la gritan con grandes letras...

ANTONIO APARICIO

Nota del Consejo de Sanidad de Guerra

Todos los individuos pertenecientes a los reemplazos del 1932, 1933, 1934 y 1935, del Distrito VIII, declarados inútiles o presuntos inútiles...

Comité Intercomarcal de Sindicatos Unicos de la ex provincia de Gerona

Se os invita a un pleno intercomarcal de sumo interés, a fin de que asistan nuestros delegados sindicales...

- 1.º Nombramiento de la Comisión revisora de cuentas. 2.º Nombramiento de Mesa de discusión. 3.º Necesidad y forma de la implantación del jornal familiar...

DONATIVO IMPORTANTE

Con motivo de la muerte de nuestro nuncio olvidado Durruti, Pedro Gil, de Santa Eulalia de Horta, jardinero...

A todas las mujeres antifascistas

El Comisariado de Propaganda hace una llamada a todas las mujeres de Cataluña sin otra distinción que la de ser antifascistas...

Es por eso que la Comisaría de Propaganda de la Generalidad de Cataluña, toma por su parte la responsabilidad de organizar este cometido...

Secretaría particular de la Alcaldía. A los efectos de desarrollar lo más eficazmente posible el servicio de defensa antisérea...

Sindicato Unico de las Artes Gráficas. Boletín del Sindicato de Artes Gráficas, Papel, Cartón y Similares...

La holgazanería era algo consustancial con la burocracia. Teníamos la esperanza de que la Revolución perpetuase el "era"...

BARCELONA CONFIA EN LA VICTORIA Cataluña, en la defensa de Madrid

Todos los que han vivido en Barcelona antes y después de los actuales sucesos, han podido constatar hasta qué punto esta ciudad no ha sido alterada por los efectos de la guerra civil...

blas cuestan 60 céntimos españoles, es decir, en el actual cambio, 90 céntimos franceses, una comida en un restaurante mediano...

Sin embargo, al llegar el otro día a la estación de Francia, esperaba encontrarme con una atmósfera distinta a la que hasta aquí había conocido...

Un hecho permite ver el alcance de la voluntad de lucha del pueblo catalán. Cuando llegó a las ciudades y los pueblos de Cataluña la noticia de la tentativa de desembarque fascista...

A todos los milicianos y sus familiares

Nuevamente, el Consejo de Sanidad de Guerra ruega a todos los milicianos que se encuentran con permiso en Barcelona o bien a sus familiares...

Documentaciones y carnets extraviados

Se ruega la devolución de la pistola F. N. 138.600 calibre 765, al Hospital Clínico. De no hacerlo se le exigirá responsabilidad al que se le encuentre...

El Consejo de la Generalidad

Reunido a última hora de ayer tarde para tratar asuntos de trascendencia importancia, fué suspendido a las nueve y media para reanudar más tarde...

Nota facilitada por el Negociado de Prensa y Propaganda de la Consejería de Defensa

Todas las fábricas y talleres que normalmente usan sirenas para el relevo de los trabajadores, se abstendrán de hacerlas sonar...

Codinas Fivallé

La Junta de este Sindicato pone en conocimiento, después de haber cambiado el timbre del mismo que todas las Comisiones que obren particularmente en nombre de esta organización...

Federación Local de Grupos Anarquistas de Barcelona - F.A.I.

Se convoca a todos los grupos adheridos a esta Federación Local al pleno que realizaremos el próximo sábado, día 29, a las veintuna horas...

ción Local de Juventudes con relación a nuestra organización? 5.º Reorganización de grupos e ingresos de otros generales...

DONATIVO

RAMO DE LA FIEL (Sección Curtidores) Esta Sección quiere hacer público el agradecimiento del donativo hecho por el compañero Louis Frank...

GESTO SOLIDARIO

GESTO SOLIDARIO Los compañeros de la "Fábrica Reunida de Caucho y Apósitos Frías", Recaredo, 4, Pueblo Nuevo, han hecho entrega a este Hospital Proletario...

Los compañeros de la casa Hijos de José Mirnau Navas, S. A., entregan trescientas veintidós (325 pias) con destino a las milicias antifascistas...

Nuestra labor solidaria en Roquetas. A cargo del Consejo Municipal de esta localidad, el día 18 del que cursa salieron con destino al frente de Léora y Bujaraloz...

AVISO

Sabemos que hay quien vende discos de "Hijos del Pueblo" y "A las Barricadas", editado por la casa Odeón, al precio de pesetas 650, cuando su precio verdadero es de pesetas 6, incluyendo en esta cantidad el sello de las Oficinas de Propaganda...

Sindicato Unico de las Artes Gráficas. Boletín del Sindicato de Artes Gráficas, Papel, Cartón y Similares. Se ruega a todos los Sindicatos de Artes Gráficas y Secciones gráficas de los Sindicatos de Cataluña...

LA GUERRA EN TODOS LOS FRENTES

Los dos mil fascistas que están cercados en la Ciudad Universitaria no tendrán otro remedio que rendirse, mientras, en los demás frentes, las fuerzas obreras presionan con eficacia al enemigo

LA REVOLUCION Y LA GUERRA AL DIA

La lucha por el mercurio y el bloqueo de las costas españolas



El capitalismo internacional tiene en su política exterior objetivos bien claros y determinados. Italia, al ayudar a los fasciosos, no lo hace solamente por la similitud de programa que propugnan establecer en España las huestes mercenarias que siguen a Franco, sino que pretende controlar la producción de mercurio de las minas de Almadén, por ser las más importantes del Mundo. El mercurio es un mineral conocido desde tiempos muy antiguos. Su explotación data, al parecer, de setecientos años antes de la Era Cristiana. En la Edad Media, los alquimistas se ocuparon mucho de este metal. Pero en la época moderna se emplea para la extracción del oro y de la plata de sus respectivos minerales; sirve en la construcción de barómetros y de termómetros, para formar la superficie de reflectores, para obtener oxígeno y aplicarlo a las caretas asfixiantes, como desinfectante de primer orden, y sirve, además, para preparar los fulminantes para hacer estallar las bombas y las granadas. He aquí, pues, el secreto y el interés mercantilista de Italia para ayudar a Franco.

Se habla mucho del bloqueo marítimo preconcebido por Franco, y ocupa, en estos momentos, la atención mundial. Los fasciosos no tenían submarinos desde el principio de la guerra civil. Ahora pretenden convencer al Mundo de que en Vigo, por arte de encantamiento, se dedican sus factorías a la producción de estas máquinas de guerra. Si los fascistas confían bloquear las costas con submarinos, es señal evidente, como decíamos ayer, de que se los ha proporcionado Alemania para establecer una base naval de esta índole en nuestras costas, tendiente a la amenaza contra Francia. No obstante, nosotros también podemos tener submarinos. Ya los tenemos. Lo que falta es ponerlos en movimiento, y la cosa no es tan difícil como parece. En España sobran técnicos para ello. Además, se deben armar todos los barcos — y son muchos los que hay amarrados — en corao, con buenos cañones, para la vigilancia costera. Dragar con minas flotantes nuestras aguas y, por último, movilizar un poco más aprisa la montaña de oro que tenemos en existencia, para aumentar nuestro poder ofensivo y defensivo con estas máquinas de guerra. Un submarino puede costar unos veinte millones de pesetas. De Zaratoffa, en el Mundo, hay muchos, y con dinero nada hay que falle. En poco tiempo, si el Gobierno se preocupa de este asunto, podemos tener una flota de esta naturaleza, importantísima; pero mientras tanto, movilizemos los que tenemos, que no son pocos, para llevar de cabeza al "Canarias" y a los cuatro barcos que tienen los fasciosos.

En el sector Aranjuez y Ciempozuelos, nuestras fuerzas hicieron una descubierta inteligente, sin encontrar las huellas donde pudieran ser atacados por el enemigo.

FRENTE SOMOSIERRA:
En el día de hoy, sin novedad, salvo ligeros tiroteos.
En el frente de Boadilla del Monte, el enemigo ha sufrido un rudo golpe, pues nuestras fuerzas se le impusieron en un contraataque.

CRUZ VERDE:
Los fasciosos cesaron hoy en sus ataques a la Paradilla.
En el frente de Húmera, Aravaca y Posuelo, nada digno de mención, que no sea aquello que se refiere a la alta moral de nuestros camaradas, que se hallan impacientes por atacar a las fuerzas enemigas.

En el sector Casa de Campo, la columna que acudía el camarada Victoriano Mera, repelió, de una manera decisiva y grandiosa, el ataque del enemigo, el cual se vio precisado, ante el arrojo de nuestros camaradas, a desistir de sus propósitos, huyendo de una manera cobarde.

En el sector de la Ciudad Universitaria, el enemigo se presentó esta mañana con grandes deseos de atacar de una manera decisiva, empleando para ello cuantos elementos bélicos disponía. Nuestros milicianos, con una serenidad sólo característica de los que luchan por un ideal de redención humana, esperaron la acometida de estos monstruos de la guerra, hasta tenerlos al alcance de sus bombas de mano, que contra ellos lanzaron, dejando los fasciosos cuatro tanques e hinfinidad de muertos.

En el resto del frente, sin novedad.

Parte oficial de guerra

Información de Alcañiz, Caspe, Bujaraloz y Huesca (Servicio de la Consejería de Defensa)

SECTORES ALCANIZ Y CASPE
Sin novedad.

SECTOR BUJARALOZ
Dificultando las operaciones el estado del terreno, nuestras fuerzas patrullan, efectuando incursiones de reconocimiento en terreno enemigo, librándose pequeños tiroteos con los grupos fasciosos que hostilizan a nuestros fuecos.
Nuestra artillería cañones con éxito las posiciones enemigas.

SECTOR HUESCA
En el sector de Tierra, ligeros tiroteos.
En el norte de la capital, nuestra artillería impide sean relevadas las fuerzas fasciosas que operan en el campo enemigo, bombardeando todas las comunicaciones de Huesca con Ayerbe y Jaca.
En el resto del sector, sin novedad.
25 noviembre 1936.

Se consolidan de una manera definitiva nuestras posiciones en el frente de Madrid

Se hallan en situación desesperada los 2.000 rebeldes que se encuentran completamente sitiados en los pocos edificios de la Ciudad Universitaria en poder de los fasciosos y, se presenta muy poco halagüeño el panorama del enemigo que, diariamente tiene que abandonar terreno en la Casa de Campo

Madrid, 25. — Con resultados magníficos terminó la jornada de ayer. Nuestras fuerzas están llevando su ofensiva a todos los frentes del sector del Centro, con éxito indudable, con resultados que mejoran la situación en todos los sectores. Tanto es así que en estos momentos se puede afirmar que, dadas las posiciones que ocupan nuestras fuerzas, no hay peligro inmediato sobre Madrid, y que si el enemigo intentara un nuevo ataque a fondo, suponiendo que el éxito le acompañara, tendría que batallar mucho para llegar a ocupar de nuevo las posiciones que estaban en su poder hace unos días y que amenazaban directamente la capital.

Los éxitos de nuestras fuerzas son continuos, lentos, pero decididos y seguros, pues todas las posiciones conquistadas son inmediatamente colocadas en situación de defensa que las hace casi inexpugnables.

La Junta de Defensa de Madrid, con su labor abnegada y callada, está poniendo los cimientos de la victoria definitiva sobre el fascismo, que a no dudar, si sigue en sus intentos de acercarse a Madrid, perderá ante la capital de España las escasas posibilidades de triunfo que pudieran quedarle, por el apoyo del fascismo extranjero. Madrid ya no sólo se de-

fiende, sino que también ataca, y ataca con éxito, poniendo de relieve que es capaz, con la ayuda que todo el país le presta, de aplastar definitivamente al fascismo.

La situación de las fuerzas de Franco es cada día más difícil en los escasos edificios que ocupan en la Ciudad Universitaria, edificios que están sitiados por nuestras fuerzas. Los núcleos de fuerzas de choque del fascismo a no tardar deberán rendirse y caerán en nuestras manos, a más del armamento consiguiente, cerca de dos mil hombres, que son los que se encuentran en situación difícil dentro de la Ciudad Universitaria. Intentaron un golpe de audacia y han visto sus comunicaciones cortadas.

En la Casa de Campo, igual panorama. Día tras día, los fasciosos van abandonando terreno y dejando el campo sembrado de cadáveres. Sus fuerzas que se infiltraron en este sector, van perdiendo todo el terreno que conquistaron en los primeros días, y se encuentran deprimidas. Su resistencia es ahora más débil.

En general, las fuerzas fascistas ya no atacan. Se limitan a defenderse. Nada de intentos de atravesar el Manzanares, que les ha costado demasiado caro. Es casi seguro que si encontrarán una salida arosa para

abandonar el asedio de Madrid, lo harían; pero se encuentran prisioneros de su misma vanidad, que les hizo anunciar la caída inmediata de Madrid.

Se pone de relieve el hecho de que mal andan las cosas entre los fasciosos en el hecho de que desde hace varios días todo son reuniones, conferencias. Ayer mismo hubo una reunión de estos jefes en Navalcarnero. Sin duda quisieron reflexionar en un lugar más apacible que Leganés, más alejado del frente de lucha. Lo que hayan determinado en esta conferencia se verá en breve. Todo hace prever que intentarán un nuevo y fuerte ataque contra Madrid para dar una falsa sensación de potencia, de la que en la actualidad carecen. Estas creemos que son las órdenes que tienen del fascismo extranjero. Y fracasarán, como han venido fracasando hasta ahora. Pero se ven obligados a este nuevo esfuerzo, condensado de antemano al fracaso, para justificar su presencia ante la capital de la República.

Nuestras fuerzas se encuentran con un estado de espíritu admirable con una disciplina magnífica, y la consigna del "No pasarán", la cumplirán hasta el fin, que será el fin del fascismo. — Cosmos.

Han sido derribados dos trimotores fasciosos

Madrid, 25.—En un combate aéreo, han sido derribados dos trimotores fasciosos. Ha sido un verdadero alarde de fuerzas aéreas. Los nuestros les han superado en coraje y valentía, haciendo retirar a la aviación fascista que huyó cobardemente, sin seguir la lucha que les planteó desde los primeros momentos la aviación leal.

Nota de la Dirección General de Sanidad y Asistencia Social

A TODOS LOS AYUNTAMIENTOS DE CATALUÑA. CIRCULAR

Con el fin de llevar un eficaz control a los efectos de estadística, es preciso que todos los Ayuntamientos de Cataluña remitan a esta Dirección General, en el término de tres días a partir de la publicación de la presente circular en el diario oficial, una relación detallada de los refugiados que procedentes de Zonas de guerra sean encuentren en su demarcación.

Barcelona, 24 noviembre 1936.
El Director General de Sanidad y Asistencia Social.

COLUMNA IBERIA

Es necesario que aquellos que quieren formar parte de la primera centuria "Bach de Roda", para integrar la cual quedan muy pocos puestos disponibles, efectúen hoy mismo su inscripción en el Departamento de Guerra del "Casal d'Esquerra" "Francisco Maciá", Cortes Catalanas, 647, principal. De no hacerlo así, pasarán a integrar la segunda centuria. La primera centuria "Bach de Roda" esta misma semana quedará movilizada y sometida a una preparación y disciplina adienta, y oportunamente se dirigirá hacia el frente que designe la superioridad.

¿El buque pirata «Almirante Cervera», seriamente averiado?

Murcia, 25. — Los periodistas han podido informarse cerca de determinados elementos oficiales de que, según un radio transmitido por el comandante del destructor inglés "H. 32" al gobernador de Almería, se daba cuenta de haber sido divisado un barco con las mismas característi-

cas del "Almirante Cervera" que, muy escorado a estribor, navegaba muy lentamente frente a Estepona. También han circulado rumores de que a Almería había llegado naufragos procedentes del "Almirante Cervera"; pero esta noticia puede afirmarse que no es exacta. — Cosmos.

Nuestra Aviación frustra los propósitos de la facciosa de bombardear a Madrid

Madrid, 25. — A las nueve y media de la noche, ha sido facilitado el siguiente parte de guerra:

FRENTE DEL CENTRO.—Al suroeste de Toledo, la artillería facciosa bombardeó intensamente nuestras posiciones de Ciempozuelos, sin que lograran causarnos daño alguno.

En el sector de Guadarrama y Somosierra, ligero cañoneo con fuego de fusil y ametralladoras, sin que nuestras posiciones hayan sufrido modificación alguna. Nuestras tropas, con alta moral y decisión combativa, han castigado duramente al enemigo en San Martín de Montalbán y Polanco, habiéndose visto a las bandas facciosas retirar gran cantidad de heridos.

La valiente columna republicana que opera en el sector de Beceña llegó al Tobao, en el que han realizado ataques sin haber sufrido bajas, haciendo huir a los fasciosos. Un grupo de escopeteros de esta columna capturó a las hordas fascistas gran cantidad

de ganado lanar y caballar, así como varias cargas de trigo y víveres diversos.

En el sector del río Manzanares, los fasciosos ejercieron fuerte presión sobre nuestras líneas, siendo brillantemente rechazados e inutilizándose varios tanques. Las bandas facciosas que operan en este sector se van dando cuenta de lo inútil de su empeño.

La aviación facciosa hizo una incursión sobre Madrid a las nueve horas, realizando la segunda a las 15.30, sin que en ninguna de las dos tuvieran novedad sus objetivos por la valiente presencia de nuestros cazas, quienes les obligaron a huir precipitada y cobardemente.

En su acelerada huida, dejaron caer varias bombas sobre sus propias líneas.

Nuestros cazas castigaron a las fuerzas enemigas y derribaron un trimotor faccioso. — Cosmos.

La Junta de Defensa de Madrid hace constar su decisión de cumplir todas las órdenes que emanen del Poder constituido

Madrid, 25. — La Junta de Defensa de Madrid envió al Gobierno un telegrama de adhesión y haciendo constar su decisión de cumplir todas las órdenes que emanaran del Poder constituido. El Gobierno ha contestado con otro firmado por el presidente

del Consejo y ministro de la Guerra, camarada Largo Caballero, en el que agradece las muestras de adhesión recibidas de la Junta de Defensa y le exhorta a defender la causa antifascista hasta lograr la victoria. Al mismo tiempo le felicita por la labor que viene desarrollando. — Cosmos.

INFORMACION DEL EXTERIOR

Inglaterra, ante la actitud nebulosa de la Junta antropófaga de Burgos, ha movilizado una potente escuadra para salvaguardar la ruta de su marina mercante en el Mediterráneo

CRONICA INTERNACIONAL

Francia y la injerencia alemana en el Mediterráneo



¿Cuál será la actitud del Gobierno francés ante la agresión que está siendo objeto la integridad española en sus costas del Mediterráneo? Hasta hoy, conocemos el pensamiento del Gobierno británico. Aunque no con la energía que debiera expresarse, sin embargo, Mr. Eden ha mostrado su disconformidad con el pretendido bloqueo de nuestras costas, por la escuadra italiana y alemana, disfrazada de marina rebelde española; pero Francia no ha hecho hasta ahora declaración ninguna que nos permita saber cuál será su actitud en el caso de que continúen las agresiones de los submarinos alemanes, contra los puertos españoles y contra nuestra marina de guerra y mercante.

La injerencia de Alemania y de Italia, plantean a la nación vecina una situación de extrema gravedad. Roto el "statu quo" del Mediterráneo, y en plena actuación la marina de guerra alemana, Francia se encuentra de hecho tan bloqueada como podríamos estarlo nosotros. Porque la agresión no va contra los revolucionarios españoles. Franco ha sido un pretexto para que Italia y Alemania conjuntamente, tomen posiciones en la Península Ibérica y en el mar latino para amenazar primero y destruir después, el poder marítimo de Francia y el de Inglaterra en el Mediterráneo.

No acertamos a comprender la pasividad, la desorientación y el miedo que demuestran los políticos franceses. El pacto de no intervención, cuyo sostenimiento asegura M. Blum que ha evitado a Europa la guerra, no ha hecho más que acelerarla. Se han perdido cuatro meses de manera estúpida, dando lugar a que el poder de los facciosos haya crecido y que Alemania e Italia tomen posiciones, llevando sus submarinos al Mediterráneo y, pretextando que es una marina de guerra perteneciente a los rebeldes, den al traste con el poder marítimo de las grandes democracias francesa e inglesa, que hoy se encuentran en una situación apurada.

Hemos dicho desde el primer momento, que no comprendíamos la política que cerca de España venía desarrollando el Gobierno francés. Cuando llegan los acontecimientos que nosotros anunciábamos y los rebeldes anuncian con una osadía incalificable el posible bloqueo de Barcelona y demás puertos del litoral mediterráneo, lo único que se les ocurre a los dirigentes de la política francesa, es decir en el terreno particular, que como ellos no han reconocido al Gobierno de Franco, este bloqueo no tendrá efectividad, ya que es regla constante en el derecho marítimo que no se puede exigir a los Estados neutrales, un bloqueo, sino en el caso de que sea efectivo; y que los buques de Franco son insuficientes para hacer un tal bloqueo.

A esta salida de tono contestamos nosotros, que si ahora es insuficiente la marina de guerra de los facciosos, hace tres meses era nula y que de seguir la política de inercia, de pasividad, que han venido desarrollando las democracias francesa y británica, en corto plazo de tiempo Alemania acumulará en el Mediterráneo todos los buques de guerra que sean necesarios, para imponerse a la marina francesa. Y si no, al tiempo. En esta contienda, Francia e Inglaterra se juegan, como nosotros, su propio prestigio y su poder como naciones libres.

Se insiste sobre la ruptura de relaciones diplomáticas entre Alemania y la U. R. S. S.

Sigue preocupando en los círculos ingleses los rumores sobre la ruptura de relaciones entre Alemania y la U. R. S. S., girando todas las conversaciones sobre los viajes del embajador de Alemania en Londres y las entrevistas últimamente sostenidas por éste

Londres, 25. — La insistencia con que circula el rumor de una posible ruptura de relaciones diplomáticas entre Berlín y Moscú, preocupa en gran manera a los círculos políticos británicos. Los repetidos viajes de von Ribbentrop son también objeto de conjeturas y comentarios.

De todas maneras, en los círculos británicos autorizados no se concede mucho crédito a las informaciones, según las cuales el embajador nazi en Londres, von Ribbentrop, habrá anunciado recientemente a Baldwin la ruptura de relaciones diplomáticas entre los Gobiernos de los nazis y de los soviets.

Sobre dicho punto se hace constar que "sean cuales fuesen las intenciones alemanas, las mismas no han sido comunicadas a Baldwin". En algunos círculos diplomáticos y políticos se relaciona la visita hecha ayer por el señor Maisky, embajador de los soviets en Londres, al Foreign Office con las actividades que viene llevando a cabo von Ribbentrop. Las autoridades británicas desmenten por el momento que en la mencionada entrevista de ayer se tratase otra cuestión que lo referente al acuerdo naval anglo-soviético.

Se cree, de todas maneras, que von Ribbentrop tratará en Berlín del problema germanosoviético. Sus conversaciones con Baldwin le habrán convencido que el primer ministro británico está muy lejos de querer entablar una polémica sobre los méritos o dificultades que plantea el comunismo. Dichas entrevistas habrán convencido a von

Ribbentrop que el Gobierno conservador británico ve con repugnancia que desde Berlín, por medio del acuerdo concluido con el Japón, se quiera plantear en el terreno internacional una cuestión puramente interior. Mucho más se critica en Londres la campaña de Prensa llevada a cabo por los órganos de Prensa oficiales del nazismo en el Poder.

Ribbentrop podrá decir, además, a Hitler, que el comienzo de su manda-

Se ha descubierto la existencia de una formidable organización que se dedicaba a realizar el tráfico contrabandístico entre París y Londres

París, 25. — Por verdadera casualidad se ha descubierto la existencia de una formidable organización encargada de realizar el tráfico contrabandístico entre París y Londres. Esta organización contaba para la realización del contrabando nada menos que con una flota de seis aeroplanos y una flotilla de yates a motor muy rápidos.

Hace algunos días, unos campesinos descubrieron en las inmediaciones de Steyning (condado de Sussex) los restos de cuatro grandes cajas conteniendo botellas de coñac rotas. La policía local, después de un somero examen, dedujo fácilmente que las cajas habían caído desde gran altura, por lo que se hallaban muy empotradas en el suelo.

Texto del Tratado concertado entre Alemania y el Japón, a fin de contrarrestar el peligro comunista

Berlin, 25. — "El Gobierno del Reich alemán y el Gobierno imperial del Japón, dándose cuenta de los fines internacionales del comunismo, consistentes en la destrucción, mediante el Komintern, y destrucción por la violencia de los Estados existentes, y convencidos de que tolerar la injerencia de la Internacional comunista en los asuntos interiores de las naciones, significa no solamente una amenaza a la paz interior y a la prosperidad social, sino que también una fuerte amenaza a la paz mundial, los dos Estados en cuestión, animados por un idéntico deseo de colaborar en una acción contra el comunismo, han aprobado las siguientes cláusulas:

Artículo primero.—Las altas partes contratantes se comprometen a informarse mutuamente de la actividad de la Internacional comunista, en deliberar sobre las medidas de defensa necesarias y en ejecutar estas medidas en estrecha colaboración.

Artículo segundo.—Las altas partes contratantes invitarán en común a los Estados cuya paz interior esté amenazada por la labor de descomposición de la Internacional comunista, a adoptar diferentes medidas de defensa, de acuerdo con lo establecido en el presente acuerdo, o a adherirse a las cláusulas del mismo.

Artículo tercero.—Para tal acuerdo, el texto alemán y el texto japonés tienen un valor de documentos auténticos, y entran en vigor el mismo día de la firma y para una duración de cinco años.

Las altas partes contratantes se informarán antes de la expiración de este plazo a fin de poder continuar su anunciada colaboración.

El actual documento va firmado y sellado por los organismos competentes de ambos Estados.

Así se ha decidido, en Berlín el día 25 de noviembre de 1936, o sea el 25 de noviembre del 11.º año del período Showa.

Firmado: Von Ribbentrop, embajador extraordinario y plenipotenciario del Reich alemán. Mushiakoji, embajador imperial extraordinario y plenipotenciario del Japón."

Damos a continuación el apartado de dicho Tratado:

Con motivo de la firma del Tratado contra la Internacional comunista los plenipotenciarios que lo han firmado establecen los siguientes puntos:

Las autoridades competentes de las dos partes contratantes colaborarán estrechamente, tan estrechamente para el intercambio de informaciones sobre la actividad de la Internacional comunista, como en las medidas destinadas a poner en conocimiento de la opinión pública el peligro comunista y las medidas que contra el mismo se adoptan.

Las autoridades competentes de las partes contratantes adoptarán, en el marco de las leyes existentes, severas medidas contra todos aquellos que ejerzan en el interior o en el extranjero, directa o indirectamente, una actividad en favor de la Internacional comunista, o que presten su apoyo en la labor de descom-

posición operada por el mencionado Komintern.

Para hacer más efectiva la colaboración de ambas partes, se crearán las medidas de defensa necesarias para combatir la labor de descomposición de la Internacional comunista, siendo a la vez objeto de una minuciosa deliberación.

Berlin, día 25 de noviembre de 1936, o sea, el 25 de noviembre del 11.º año del período Showa.

Firmado: Von Ribbentrop y Mushiakoji.

Estaban presentes en el acto de la firma, por el lado alemán, el ministro plenipotenciario, von Ermanndorf, del ministerio de Negocios Extranjeros, y el Dr. von Raumer, de los servicios berlineses de von Ribbentrop.

Por el lado japonés, estaban presentes el consejero de la embajada japonesa y el general Oshima. — Fabra.

La representación diplomática que los rebeldes españoles tienen en Roma, pretenden hacer creer que disponen de ciertas unidades de guerra marítima, con el fin de poder, una vez más, ocultar la ayuda descarada que les proporcionan otros países

Roma, 25. — La agencia oficiosa Stefani comunica que la representación diplomática que tienen en esta capital los facciosos españoles ha hecho una declaración oficial, afirmando que éstos "disponen de cierto número de submarinos".

En los círculos informativos extranjeros de Roma se pone de relieve lo absurdo de esta información, recordándose que ni un solo sumergible de la flota de guerra española hizo causa común con los rebeldes, permaneciendo todos aquéllos al lado del Gobierno legal, como han afirmado repetidamente los mismos facciosos.

La comunicación del representante de Franco en Roma, confirma que en breve, "se aumentarán considerablemente las fuerzas navales nacionales". Dice que entrará pronto en servicio el nuevo crucero de 11.600 toneladas "Balears" y "cierto número de buques

mercantes que actualmente están siendo transformados en barcos auxiliares de la armada, en los astilleros de Cádiz y El Ferrol".

Para intentar explicar el hecho de que los rebeldes "rayan a poseer en breve una flota de guerra", la comunicación de referencia pretende que "varias unidades navales españolas, que se hallaban en poder de los rojos, han podido escapar a la vigilancia de éstos, pasándose al bando faccioso. Además, otras unidades de la flota gubernamental, fueron capturadas por los rebeldes".

En la parte final de la comunicación aludida, los rebeldes tratan de explicar la inexistencia de su flota hasta estas fechas, diciendo: "Verdad es que, hasta ahora, y por razones tácticas y de dirección, nos abstuvimos hasta ahora de hacer públicos estos hechos." — Cosmos.

Lo que les interesaba que no se supiera

Las estipulaciones que no se mencionan en el texto del acuerdo «anticomunista» germano-japonés y que publica la Prensa inglesa

Londres, 25. — Mientras en Berlín se publicaba esta mañana el texto del acuerdo "anticomunista" germano-japonés, la Prensa británica insertaba esta mañana una interesante información que hace revelaciones de verdadera importancia sobre la parte vital del citado acuerdo, que no se menciona nada en el texto oficial de éste.

Según la Prensa inglesa, el acuerdo germano-nipón, contiene, además, las siguientes estipulaciones:

Primero. — El Japón, gracias a su control sobre la Manchuria, exportará a Alemania aquellas primeras materias necesarias para el desarrollo de la industria germana mientras los

alemanes exportarán al Japón productos manufacturados.

Segundo. — Alemania proporcionará al Japón los medios necesarios para modernizar en el mayor grado posible las fuerzas aéreas, navales y terrestres japonesas, proporcionándole al efecto el material para la guerra aérea, química, etc., y enviando al Japón abundante personal técnico.

Tercero. — Alemania y el Japón se comprometen a no firmar Tratados de ninguna clase con una tercera potencia sin previo aviso o asenso.

Cuarto. — Alemania y el Japón efectuarán activo intercambio de "personal técnico para la cooperación germano-nipona en la lucha contra el comunismo." — Cosmos.

Italia dió amplias explicaciones a Inglaterra con fecha 14 de noviembre, sobre las intenciones militares de Roma en lo que se refiere a las islas Baleares

Londres, 25. — En los círculos oficiales británicos se confirman esta mañana las informaciones según las cuales el señor Grandi, embajador de Italia, dió el día 14 de noviembre extensas explicaciones al Gobierno inglés sobre las intenciones milita-

res de Roma, en cuanto a las islas Baleares.

Por otra parte, es necesario poner de manifiesto que unas explicaciones idénticas, o muy semejantes, fueron dadas por Mussolini en diferentes ocasiones. — Fabra.

INA
stat

INFORMACION DE TODO EL MUNDO

Lo que dice el periódico conservador inglés «The Times»

Londres, 23. — La columna catalana deplora la pérdida de su jefe, Buenaventura Durruti, el cual cayó herido mortalmente, delante de sus hombres, en el asalto al Hospital Clínico, dentro del recinto de la Ciudad Universitaria. Durruti fué uno de los fundadores del anarcosindicalismo, y su pasad. está lleno de obstáculos y luchas. Condenado a muerte en la Argentina, y preso en diversas ocasiones en Francia y en España, se ingenió siempre para librarse de las persecuciones, a fin de volver a reaparecer en los lugares de lucha, para defender y poner bien alta la bandera rojinegra.

Los fines que persiguen los políticos alemanes en sus viajes

Intenta el ministro de Economía del Reich y gobernador del Banco del Imperio en su viaje a Teherán disminuir la eminente y saludable influencia que el prestigio de la Unión Soviética ejerce en dicho país

Teherán, 25.— El Sha del Irán ha recibido en audiencia especial al ministro de Economía del Reich y gobernador del Banco del Imperio, doctor Schacht al que ha condecorado con la Gran Cruz de la Orden Iranesa de Fomay.

En los círculos políticos de Teherán se cree saber que las negociaciones que han traído a esta capital al ministro alemán, suponen una prosecución de las que han venido reali-

zando durante los últimos meses en Yugoslavia, Bulgaria, Grecia, y recientemente en Turquía. Aunque oficialmente se da la versión de que estas negociaciones son exclusivamente de carácter económico, nadie duda que Schacht persigue también objetivos políticos, que en el Irán serán concretamente los de intentar disminuir la evidente y saludable influencia que el prestigio de la Unión Soviética ejerce en el país. — Cosmos.

Sobre los rumores circulados de la rotura de relaciones diplomáticas entre Alemania y la Unión Soviética, en los centros políticos alemanes se informa que, hasta ahora, no ha decidido el Gobierno del Reich semejante medida, aunque existen motivos fundados para creer que Berlín romperá sus relaciones diplomáticas con Rusia

Berlín, 25. — En relación con los rumores circulados en la Prensa internacional, relativos a la supuesta ruptura de las relaciones diplomáticas entre Alemania y la Unión Soviética, se ha declarado esta mañana, de fuente habitualmente bien informada, que, "hasta ahora no ha decidido el Gobierno del Reich semejante medida,

aunque existen motivos fundados para creer que Berlín romperá sus relaciones diplomáticas con Rusia, en el caso de que sea ejecutada la sentencia de muerte pronunciada en este país, por el Tribunal militar de Novosibirsk contra el ingeniero alemán Stickling". — Cosmos.

Inglaterra, ante las imprecisas respuestas del Gobierno de Burgos a las tres comunicaciones que le ha cursado, toma sus precauciones

Londres, 25. — En relación con las informaciones que publica la Prensa internacional sobre el envío a aguas españolas de varios buques de guerra ingleses, se precisa esta mañana, de fuente oficial, que las unidades británicas enviadas a España son: dos acorazados, seis cruceros, veintitrés cazatorpederos y bastantes submarinos en número que no se cita.

Esta Escuadra tendrá la misión de velar por la seguridad absoluta de los barcos mercantes ingleses.

Ni que decir tiene que en los círculos bien informados se relaciona el en-

vío de esta potente Escuadra a las costas españolas, con la amenaza de Franco de bloquear las costas peninsulares del Mediterráneo.

El envío de esta Escuadra a aguas españolas se considera, no como algo definitivo, sino como un mero anuncio de las medidas de seguridad que está dispuesta a adoptar la Gran Bretaña ante las imprecisas respuestas del Gobierno rebelde de Burgos a las tres comunicaciones que le ha cursado hasta ahora el Gobierno británico. — Cosmos.

Ha sufrido un accidente de aviación el coronel Lindbergh

Londres, 25. (Urgente). — Se teme que el famoso aviador Charles Lindbergh, primer trasvolador del Atlántico haya sido víctima de algún accidente.

"Lindy", que salió de Irlanda con dirección a Inglaterra, no ha llegado a su destino y, al parecer tampoco se encuentra en Irlanda. Como emprendió el vuelo en momentos en que las condiciones atmosféricas eran muy desfavorables, se atribuye al temor de que haya podido ocurrirle alguna desgracia. — Cosmos.

glaterra estuvieron casi totalmente cubiertos por espesísimas nubes, por lo que se considera probable que Lindbergh perdiera la dirección.

Los círculos aeronáuticos no dan crédito al pesimismo y confían en la reconocida pericia de Charles Lindbergh. Lindbergh hab' permanecido en Irlanda varios días efectuando estudios relacionados con la inauguración del proyectado servicio regular aéreo entre Irlanda y los Estados Unidos. — Cosmos.

Italia, en el espacio de tres días, ha botado dos unidades navales

Roma, 25. — En los astilleros de Ancona ha sido botado al agua un nuevo torpedero destinado a la marina de guerra italiana. Esta es la segunda unidad naval que se bota al agua en Italia en el espacio de tres días. — Cosmos.

La toma de posesión del nuevo ministro del Interior en el Gobierno francés y el estudio del proyecto sobre la ley de prensa

París, 25. — Hoy tomará posesión de su cargo el nuevo ministro del Interior, señor Max Dormey.

En la reunión celebrada ayer por el consejo estudióse el proyecto de ley sobre la Prensa que será entregado el jueves en la Cámara. Parece que los ministros se pusieron de acuerdo sobre el principio del proyecto referente a la represión de la difamación y la identificación de los autores, papel del gerente del periódico, etcétera. Pero no llegaron a un acuerdo en cuanto al control de los recursos de los periódicos. — Fabra.

El proyecto de control aéreo para evitar el envío de material volante a España se eleva a la cantidad de 170.000 libras esterlinas

Londres, 25. — Se informa que la ejecución del proyecto de control aéreo para evitar el envío de material volante a España, supone un gasto de 170.000 libras esterlinas, al que se habrá de añadir la inversión de un millón más de libras esterlinas por la ejecución del plan para el control por tierra y mar. — Cosmos.

Ha empezado a prestar servicio en la aeronáutica norteamericana un novísimo aparato de caza reputado como el mejor del mundo

Nueva York, 25. — Se informa que ha empezado a prestar servicio en la aeronáutica militar, un novísimo aparato de caza, de una eficiencia extraordinaria, que hace se le reputa como el mejor del mundo, de los aparatos de esta clase conocidos. Se trata de un avión completamente metálico, monoplane, de ala baja, provisto de un potente motor que le impulsa a una velocidad de 600 kilómetros por hora. — Cosmos.

Roosevelt desembarcará en Buenos Aires y no en Mar de Plata como se había dicho

Buenos Aires, 25. — El presidente Roosevelt —que viaja a bordo del "Indianópolis"— ha hecho saber que desembarcará en Buenos Aires y no en Mar del Plata. — Fabra.



La política embaucadora italiana Prosiguen las fastuosas ceremonias de que es objeto el regente de Hungría durante su estancia en Roma

Roma, 25. — Hoy han proseguido los fastuosos actos y ceremonias organizados por el Gobierno con motivo de la estancia en Roma del regente de Hungría, almirante Horthy.

Esta mañana tuvo lugar un magno desfile militar por la vía del Imperio, tomando parte en el mismo grandes contingentes de todas las armas, incluso fuerzas de desembarco de la escuadra y grupos de aeronáutica.

Victor Manuel, vistiendo uniforme

de general del Ejército, y el almirante Horthy, revistaron a caballo las fuerzas que tomaron parte en la parada, dándoles escolta un escuadrón de coraceros.

Todas las fuerzas vestían de gran gala.

Se cursaron órdenes de movilización a todas las organizaciones fascistas, con objeto de que acudiera a presenciar el desfile militar una gran masa de público. — Cosmos.

Ha sido invitado el embajador de la U. R. S. S. en Berlín para asistir a la reunión de los embajadores con motivo de la firma del acuerdo germanojaponés

Berlín, 25. — Ha sido firmado el acuerdo germanojaponés. Se sabe que el embajador de la U. R. S. S. ha sido invitado también a asistir a la reunión de los embajadores de las grandes potencias en la Wilhelmstrasse. — Fabra.

El ministro de la Guerra francés gira una visita de inspección a los trabajos de fortificación que se llevan a cabo a lo largo de la frontera franco-suiza

París, 25. — El ministro de la Guerra, señor Deladier, acompañado del generalísimo Gamelin y del miembro del Consejo Supremo de la Defensa Nacional, general Puaud, llegó anoche a Mulhouse, y esta mañana ha iniciado una visita de inspección a los trabajos de fortificación que se llevan a cabo a lo largo de la frontera franco-suiza en todo el territorio del Jura. — Cosmos.

Se desmiente la noticia de que el aviador Lindbergh había despegado con dirección a Dublín, sin que se conocieran noticias

Londres, 25. — En el domicilio particular del aviador Lindbergh han declarado que el aviador se encuentra sano y salvo.

Esta noticia débese al rumor circulado ayer de que el célebre aviador había despegado con dirección a Dublín sin que se tuvieran noticias de él durante algunas horas. — Fabra.

Italia no se inmiscuirá en el asunto del Estatuto de las Baleares

Londres, 24. — Los periódicos indican que Italia, por vía diplomática, ha hecho saber al Gobierno de Londres que no tenía la intención de inmiscuirse en el asunto del Estatuto de las Baleares.

Esta noticia —dice el periódico— se comenta en un sentido favorable y se considera que es la única nota optimista en los actuales momentos. — Fabra.

La concesión de Premio Nobel de la Paz al gran escritor alemán Karl von Ossietzky, ha provocado una campaña formidable en la Prensa, afirmando que no ha de tardar mucho tiempo en que el nacionalsocialismo dé la contestación adecuada

Berlín, 25. — La concesión del premio Nobel de la Paz al gran escritor Karl von Ossietzky ha provocado una campaña de Prensa formidablemente violenta. Todos los periódicos nazis —obediendo sin duda alguna las consignas del jefe de propaganda

Goebbels— publican comentarios de un tono entre sarcástico y violento que expresan el profundo disgusto que les ha causado este hecho.

La agencia D. N. B. comenta de este modo la designación de Karl von Ossietzky para el premio Nobel de la Paz:

"En la persona de Ossietzky el premio Nobel fué concedido por primera vez a un traidor, condenado por el Tribunal Supremo de su país. Ossietzky fué condenado en 23 de noviembre de 1932 por la Quinta Cámara del Tribunal, por alta traición, a dieciocho meses de prisión. Gracias a Hindenburg fué puesto en libertad.

"La concesión del premio Nobel a este traidor notorio, es una provocación tan insolente y tan injuriosa a la nueva Alemania, que no faltará la respuesta clara y rotunda del nacionalsocialismo". — Fabra.

Se ha puesto oficialmente en conocimiento de las representaciones diplomáticas, el texto del Convenio concertado entre el Japón y Alemania en su lucha contra la Internacional comunista

Berlín, 25. — Esta mañana ha sido puesto, oficialmente, en conocimiento de los embajadores de las grandes Potencias y de los periodistas acreditados en Berlín, el texto del Convenio germanojaponés de la lucha contra la Internacional comunista.

Este acuerdo consta de tres artículos, en los que se hace constar que el Japón y Alemania acordarán de acuerdo a luchar conjuntamente contra el peligro comunista; invitarán o otros Estados a unirse a esta

lucha, y se fijan los métodos de esta lucha.

Se espera con gran interés conocer el texto íntegro del acuerdo y los comentarios oficiales a dicho Convenio. — Fabra.

Juev
«S
S
Sube J
las Cost
abrupto
bles curv
alcansa
via, en i
pública,
mar.
Ayer, e
torres, c
teles, era
la burgu
tranjeros
nuestro c
La revu
coas, el
aire un
cido el l
nes, la v
gentes oc
yentado
mente Jo
nes hace
en esta v
sentó sus
canzó fat
C
L
La C. l
ción una
particula
mos o p
Trasporta
sicos y C
El Ran
cazado, y
ges. Hay
de ellas
ocupan
obreros.
Bajo la
premiere
producción
miento y
en mejor
cohesión
diversas
cinco de
mejores
por los c
cente r
AS
CON
SINDICA
La Com
cer un c
paro, rue
cia pasen
trol de la
abierta h
Todo a
excluido
Se conv
rácter ur
por todo
dido que
derechos
AGRUFA
Los pi
celebrará
algunos
seis de l
De l
Para lo
de cinco
se exti
el carac
Reunión
cazado,
a las ste
Asambl
número 6
Com
Reunión
iler y m
puer de

«SOLIDARIDAD OBRERA» POR LAS COMARCAS CATALANAS

SITGES

Lo que va de ayer a hoy



Sube y serpentea la carretera por las Costas de Garraf. Bordeando lo abrupto del monte...

CARACTERISTICAS LOCALES DE LA PRODUCCION

La C. N. T. controla en esta población unos 2500 afiliados, incluidos particularmente en los siguientes ramos o profesiones...

cas de calzado se hallan actualmente colectivizadas. Según nos indican los camaradas que, atentos nos han facilitado todos cuantos datos les hemos solicitado...

meras materias, no daría resultado práctico el aumentar las horas de producción. Aparte las industrias que hemos señalado, hay también la fábrica de cementos Fradera...

LOS QUE TENIAN MISERA VIVIENDA

Como en toda localidad donde el fausto, donde el lujo ha tenido asiento, hay una parte de población que vive en la existencia oscura de los parias...

Hay unos doscientos chalets en esta población, aparte los hoteles, como, por ejemplo, el «Turramar». El Comité Revolucionario se incautó de todos, repartiendo viviendas a cuantos obreros de la población estaban en pésimas condiciones...

EL APOYO A LAS MILICIAS

Como las demás poblaciones de la comarca, Sitges da impulso a la causa antifascista por conducto de los que, de la localidad, se batan en el frente. Más de cien individuos suman su esfuerzo al de los otros luchadores que batallan con denuedo...



Ovidámbamos anotar que, por parte de los camaradas que controlan el Sindicato de Espectáculos Públicos, se ayuda a las milicias, destinando a ellas lo que excede del importe de los salarios.

REALIZACIONES CULTURALES

No descuida el Municipio local el dar el máximo de impulso a cuanto pueda ser de interés en el aspecto cultural. Existe una biblioteca pública con una bien seleccionada cantidad de volúmenes.

EL MUNICIPIO

Está compuesto de seis camaradas de la C. N. T., cuatro del P. S. U. de C.

cinco de Esquerra, cuatro de Esta Catalá y cuatro del P. O. U. M.

El camarada que ejerce las funciones de alcalde en el Municipio, lo es solamente por espacio de quince días, y transcurrido este plazo dimite, para que ocupe su lugar otro camarada.

LOS ENEMIGOS DEL TRABAJO

Como met de la fin de esta sintética información, diremos que en los primeros días de la Revolución acudieron a Sitges, procedentes de Barcelona, buen número de burgueses con sus respectivas familias. Los arduos señores y las elegantes damiselas...

El Sindicato Unico de Constructores de Calzado de Sitges, ha trasladado su Secretaría a la siguiente dirección:

Calle Isla de Cuba, 2. Sitges. Lo comunicamos con la presente nota para que sepan a qué atenderse cuantos con este Sindicato tengan que relacionarse.

Rogamos sea publicado el presente aviso en toda la Prensa confederal. El Secretario, José Fallera.

ASAMBLEAS Y CONVOCATORIAS

- SINDICATO UNICO DE TRABAJADORES DE LA TERRASA
SINDICATO DE LA BARRIADA DE SAN PEDRO
FABRIL Y TEXTIL
AGRUPECION «LOS DE AYER Y LOS DE HOY»
METALURGIA
RAMO DE LA PIEL

- SINDICATO DE LA DISTRIBUCION (Antes Mercantill)
PROFESIONES LIBERALES (Sección Agentes de Publicidad)
PROFESIONES LIBERALES
INDUSTRIA FERROVIARIA
SECCION TECNICA ECONOMISTAS
DISTRIBUCION
PRODUCTOS QUIMICOS

- SINDICATO DE SANIDAD
SINDICATO DE LUZ Y FUERZA
INDUSTRIA FERROVIARIA

Un libro de Juan Peiró

Ha sido puesto a la venta un libro del ministro de Industria de la República, Juan Peiró, que es un resumen de los artículos que publicados en nuestro colega de Mataró, el diario «Llibertat», tanta resonancia ha tenido en toda la Prensa de Cataluña.

Orden de la Consejería de Defensa

Deben presentarse con toda urgencia a la Sección de Artillería, piso segundo, oficina 24 de la Consejería de Defensa, sita en el Paseo de Colón, el teniente Francisco Santiago y el sargento de complemento Manuel Bofill Panadés, ambos de domicilio desconocido.

Sobre el aprisionamiento por los fascistas de un cargamento de semilla de patatas

La Consejería de Agricultura se ve en el caso de rectificar la noticia publicada por la Prensa de Barcelona, según la cual los fascistas se habían incautado de un barco con cargamento de semilla de patatas, adquirido por la Generalidad de Cataluña con destino a los Sindicatos Agrícolas del país.

Columna Roja y Negra

A los compañeros que se encuentran disfrutando permiso en Barcelona, se les cita para que acudan a una reunión que se celebrará hoy, día 26, a las once de la mañana, para tratar de un asunto de gran importancia, en el local del Sindicato Nacional del Transporte Marítimo, Plaza del Teatro, número 3 (Rambles).

NOTA

AL SINDICATO UNICO DE SARDANOLA-RIPOLLET. Deseo mandéis pronto las fotografías que nos prometisteis para la información de la localidad.—Pontanna.

UNA tnat

DUELO DE ARTILLERIA

Nuestra Artillería de grueso calibre ha bombardeado el sector norte de Huesca, impidiendo que pudieran ser relevadas las fuerzas facciosas

LEYENDO PRENSA FASCISTA

"ELLAS" SE FELICITAN
Se han cruzado telegramas entre Franco y Hitler con motivo del "reconocimiento" que Alemania ha hecho del "Gobierno de Burgos". Hitler llama a Franco "jefe del Estado español" y Franco llama a Hitler "canciller del imperio". Así lo dice "Paris Soir".

Lo que no nos sorprende, porque eso de echarse piropos es muy corriente entre maricas.

¿DONDE ESTARA LA DINAMITA?
Tres días se ha pasado preocupada la Prensa fascista de Francia con el paradero de un vagón de dinamita desaparecido en Toulouse.

La verdad es que un vagón de dinamita no es un objeto así como guardárselo en un bolsillo.

Hecha la "enquête" consiguiente se ha venido en conocimiento de que el vagón—o mejor dicho, la dinamita—había volado—no confundir el verbo volar con el de explotar—camino de España.

Los mentecatiños de la pandilla de la Roqueta están que echan lumbre con el extraviado.

Pero nosotros estamos que echamos dinamita.

LOS DE ARAGON
Desde Avila le comunican a "Le Matin" su corresponsal que han sido detenidos al acercarse a Madrid por las "milicias rojas" Manuel Casanova, director de "Heraldo de Aragón", un abogado de Zaragoza, llamado Maurras, el abogado Martín Chivite y otro periodista uruguayo.

"Le Matin", muy condescendiente, exclama: "¿Qué suerte correrán esos detenidos? Temblamos por ellos."

Desde luego, más habrán temblado ellos, y en cuanto a suerte, nunca podrá ser peor que la que corrieran otros periodistas nuestros que cayeron en sus manos.

No hace todavía un mes, nuestro camarada "Hermes" cayó en las filas fascistas y no hemos podido saber nada ni de su cadáver.

Claro que por estos periodistas del "otro lado" "Le Matin" no tiembla, ni se inquieta.

BANQUETE DE ANTROPOFAGOS
El periódico de mayor circulación de la Argelia occidental, "Echo d'Oran" publica en su número correspondiente al día 18 del corriente, una información curiosísima.

Se reunieron en "fraternal banquete" unos veinte individuos que eran: "croix de feu" franceses, oficiales españoles y oficiales alemanes. Les unía—según dijeron en sus discursos—la "internacional nacionalista"; esto es, el fascismo.

La reunión acabó en una extraordinaria borrachera y a los gritos de:

¡Viva España!
¡Viva Alemania!
¡Viva Italia!... y
¡Viva la Francia "nacional"!

Como se ve, el fascismo ha llegado a corromper a todas las naciones. Es la mala plaga.

EL NUEVO PLAN DE ATAQUE A MADRID

Los "generales de marras" se han reunido en Leganés—según "Diario de Noticias" de Lisboa—y han acordado "un nuevo plan de ataque para la conquista de Madrid". ¡Hola! Esto quiere decir que el plan primitivo ha fracasado o nosotros no entendemos de estas cosas.

Da igual. Mientras no cambie de "plan" Madrid mismo, tiren por la derecha o tiren por la izquierda se estrellarán contra el pueblo que cuando se pone duro es el elemento más duro de la naturaleza.

No lo dude "Diario de Noticias".

¡POBRES FERROS!

El presidente de la Asociación de la Prensa angloamericana, católico militante y hombre de orden, ha declarado a "Le Populaire" que los "soldados de Franco son perros rabiosos".

¡Pobres perros!

¿Qué habrán hecho ellos para que se les compare con los fascistas?

DOS HOMBRES

EL VIEJO SAAVEDRA Y EL JOVEN COLL



El viejo Saavedra

Lo merece el muchacho, soberbio ejemplo de epopeya. Para completar más la hazaña de Coll, se le dió por muerto por dos veces. Y las dos veces ha "resucitado", afortunadamente para nosotros y para la Revolución. El bravo soldado de Marina, es ya el "nuevo héroe de Cascorro", que se ha hecho a las puertas de Madrid.

Pero este gesto de Coll, queremos parangonarlo hoy con otro "gesto" no menos heroico y hermoso de nuestro compañero Abelardo Saavedra, viejo militante del anarquismo ibérico. Nuestro camarada se presentó el otro día a la columna Ortiz, con sus ochenta y dos años, pidiendo empuñar las armas y enrolarse en esta columna para pelear contra el fascismo donde fuera necesario.

No costó poco trabajo disuadir al querido camarada de que a su edad su sitio no podía ser la trinchera, mientras hubiera jóvenes que, cumpliendo con su deber, allí estaban.

Fué algo emocionante la escena que se desarrolló entre Ortiz y Saavedra. Este, pugnando por irse con la columna, y aquél por disuadirle de su generoso intento.

Hemos hermanado a Coll y Saavedra, porque los dos significan—el mozo y el anciano—todo el relieve de esta lucha a vida o muerte que sostenemos por nuestra libertad y por la Revolución social, sin que la edad cuente para la defensa.



El joven Coll

El temor a ser político

Paris, 25. — Comunican de Berlín, que esta mañana se autorizó a contados visitantes para que visitaran al titular del Premio Nobel de la Paz para 1935, Karl Von Ossietzky. Este, que sólo cuenta 48 años de edad, tiene los cabellos blancos y se halla delgadísimo.

El escritor Ossietzky, sabía ya que le había sido concedido el premio Nobel de la Paz.

Hablando con los visitantes les dijo que se movía muy satisfecho por la distinción de que se le había hecho objeto, agregando: "pero soy un escritor político y espero que este acto del Comité Nobel no tendrá repercusiones molestas".

Conducta de los japoneses

Tokio, 25. — El Gobierno japonés publica hoy oficialmente el texto del acuerdo anti-comunista germano-japonés firmado en la capital del Reich. Se facilitó, también, un comunicado oficial en el que se declara que este acuerdo no se refiere para nada a la U. R. S. S. y al exclusivismo al Komintern. Y agrega el comunicado que el Japón desea colaborar con el mayor número de potencias "en la lucha contra la amenaza comunista".

No deja de ser curiosa la actitud hipócrita de estos Estados, que por un lado firman un tratado contra el comunismo y por otro dan explicaciones al Estado comunista a su por cien.

Leemos, muy minuciosamente, todos los periódicos de Barcelona.

Y solemos hallar, en bastantes, faltas de discreción elemental.

Y en alguno, sobras de una mala fe innegable.

Es un colega nocturno el que bate el "record". El "record" de las dos cosas.

Lo mismo publica noticias alarmistas sobre hechos que no han tenido lugar, que tergiversa con la mayor frescura, informaciones de suma delicadeza, en las que miente con todo descaro y a conciencia.

Y, claro, ¡esto no estamos dispuestos a consentirlo!

¡Sépallo el colega, y no lo olvide! Constándole, como le consta, que no ignoramos su "simpatía" por la Revolución, debiera ser más comedido, más prudente, no ya por servir a la causa obrera con su comediamento, sino hasta por instinto de conservación.

Y ésta es la última invitación que le hacemos públicamente a que se reporte...

ULTIMAS NOTICIAS DEL FRETE

El mal tiempo continúa en todo el frente de Aragón. A pesar de ello, nuestras fuerzas mantienen la iniciativa del ataque.

En los sectores de Caspe y Alcañis, no hay novedad.

En el de Bujaraloz, las operaciones se llevan a cabo con dificultad, a causa del mal estado del terreno.

Sin embargo, nuestras fuerzas efectúan incursiones de reconocimiento en terreno enemigo, produciéndose algún tiroteo de los grupos facciosos que hostilizan a nuestras fuerzas.

Nuestra artillería cañonea con éxito las posiciones enemigas.

En el sector de Huesca-Barbastro, hay que señalar la acción de nuestra artillería, que en el sector norte de Huesca impide que sean relevadas las fuerzas facciosas que operan en aquel sector. Hemos bombardeado también todas las comunicaciones entre Huesca, Ayerbe y Jaca.

En el sector de Tierz, ha habido pequeño tiroteo.

En el resto del frente aragonés, sin novedad.

En el frente del Centro de la Península, continuó ayer la lucha con gran intensidad.

El enemigo ha fracasado, una vez más, en su intento de entrar en la capital de la República. En el día de ayer, sufrió un severo castigo en todos los frentes donde intentó atacar a nuestras fuerzas.

En el sector de la Ciudad Universitaria fué donde la lucha adquirió mayor dureza. El intenso combate duró más de tres horas, durante las cuales la ventaja fué siempre nuestra.

El enemigo retrocedió abandonando numerosas bajas y material de guerra. Entre las bajas abandonadas hay numerosos cadáveres moros. También se hicieron prisioneros de la misma naturaleza, y algunos de ellos cuentan apenas dieciséis años de edad.

En el sector de la Casa de Campo, las noticias son también en extremo satisfactorias. Nuestras fuerzas tienen perfectamente copada a una columna de dos mil hombres, constituida casi completamente por moros y legionarios. La resistencia que oponen es tan débil, que se espera de un momento a otro su caída en poder de las fuerzas republicanas.

La situación en este nuevo día de intensa lucha en los frentes del Centro, ha sido del todo favorable a nuestras armas.

En los demás frentes de la Península, sin novedad.

Es derrotado el enemigo después de una titánica lucha de dos horas, dejando los fascistas abandonados enorme cantidad de cadáveres

Madrid, 25. — A primeras horas de la madrugada de ayer, el enemigo inició un ataque violentísimo en casi todos los sectores de Madrid. Acaso haya sido éste uno de los en que el enemigo haya puesto mayor empeño por acercarse a las calles madrileñas. Sin embargo, sus esfuerzos, como viene sucediendo desde hace cerca de veinte días, se estrellaron ante nuestras líneas. La lucha duró más de dos horas, y el enemigo puso en juego todos sus mejores elementos, que le fallaron una vez más, sufriendo enormes bajas. Ayer, se veían sus cadáveres desde nuestras posiciones.

Durante el día hubo escaso tiroteo en los sectores más cercanos. El enemigo, agotado por el esfuerzo hecho, se limitó a tirotear nuestras posiciones. Por la noche, al filo de las ocho, iniciaron los fascistas un nuevo ataque por la Ciudad Universitaria, resultado del cual fué un nuevo fracaso del enemigo, que dejó dos tanques en nuestro poder. — Cosmos.

SO
ORGANO D
ANO I
LA
Qu
mic
ene
La tr
pues
pe
Mientras
gre y su vid
de traidores
te criminales
tado, favora
do ardorosa
fuerzas del
res netamen
la retaguard
No conta
presa, al ven
y sus embos
desde que se
y nunca nos
nuestros tem
pre, por inst
señalaba cor
avendría nu
bajadores. M
en aparienci
y ocupando
espíritu repu
cha, profunda
nuevos cauce
dentro de la
burgués corr
en la vida d
del proletari
Lo que s
do de sorpre
cubrir a los
no podrá jar
brantar, por
Su programa
mejor vence
trabajadores
Descubie
aislados. Su
volución. Ya
cubierto. La
rrido es eno
más sólida, e
tar, de mane
posible la ac
un golpe de
versalista.
Aunque
volucionaria
dido. Aquí
rados de pot
es ridícula
plia, genero
nada al triu
La Catal
y que ha tor
es sólo ibéri
bios todos,
más pueblos
es el Univer
va, en el me